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SECRETARIA EXECUTIVA

CONSELHO NACIONAL DO MEIO AMBIENTE – CONAMA

RESULTADO DA 48ª REUNIÃO DO CIPAM

Data/Horário: 10 de novembro de 2009 – das 09h00 às 12h00
Local: MMA, SEPN 505, Lote 2, Bloco B, Ed. Marie Prendi Cruz, Sala 107 - Brasília/DF

1.Abertura da Sessão pelo Presidente do CIPAM
A reunião foi aberta pela presidente Sra. Regina Gualda às 10:30. A secretária pediu aos Conselheiros que 
seja respeitado o horário definido para o início das reuniões. 
 
Relação dos membros do CIPAM que estiveram presentes à reunião: 
Presidente  em exercício  do  CIPAM:  Regina  Gualda,  Conselheira  do  MMA,  representando  o  MMA e  o 
Governo  Federal;  Mauro  Maciel,  representando  os  Governos  Municipais;  Marco  Antônio  Ramos 
Caminha/CNI,  do  Setor  Empresarial;  Luizalice  Labarrère,  pela  ABEMA;  Álvaro  Fernando  De 
Angelis/FURPA, representando a Sociedade Civil.
Pela Secretaria Executiva do CONAMA: 
Nilo Diniz/ Diretor do DCONAMA; Adriana Mandarino; Deuscreide Pereira e Renata Vignoli. 
Outros Participantes: 
Marília Marreco /MMA; Roberto Alves Monteiro/MMA; Júlio R. Bleil /ABIAPE e Diândria Daia /Elabore. 

2.Discussão e votação do Resultado da 47a Reunião CIPAM, realizada em 18 de agosto de 2009

O Sr. Álvaro solicitou a disponibilização com mais antecedência da matéria a ser apreciada na respectiva 
plenária (96ª Reunião Ordinária), objeto de apreciação.
A presidente esclareceu que a pauta foi disponibilizada com 5 cinco dias de antecedência e que há links 
para cada matéria a ser tratada em Plenária para que todos tenham o conhecimento sobre o andamento de 
cada processo. O representante da sociedade civil sentiu-se atendido e foi dada continuidade à pauta. O 
conselheiro do Setor empresarial, Sr. Marco Caminha, solicita que haja conciliação das agendas de todos 
os Conselhos para que não ocorram sobreposições de reuniões. A presidente afirmou que será tomado 
esse cuidado na medida do possível. Houve uma sobreposição entre a reunião da CONABIO e a Reunião 
Extraordinária do CONAMA, em outubro, porque não havia outra data possível para essa reunião. 

3.Ordem do Dia:

3.1 – Pauta da 96ª Reunião Ordinária, 25 e 226 de novembro de 2009.
Avaliação da pauta da 96ª Reunião Ordinária proposta pelo Departamento de Apoio ao CONAMA.

No item 7.1 da Pauta da 96a Reunião Ordinária, após se definir as datas para as Reuniões Ordinárias do 
ano de 2010, o representante da CNI, solicitou que o MMA dê ampla divulgação desse cronograma, entre 
seus colegiados, com o objetivo de se evitar sobreposições de agenda. Ao que o diretor do DConama 
informou que esse procedimento é feito todo o final de ano.

No item 7.2, referente a áreas contaminadas, a Sra. Marília Marreco esclareceu que foram recebidos 7 
relatórios de pedidos de vista e afirmou que o MMA fará uma consolidação desses pareceres e convocará 
uma reunião com todos envolvidos, ainda antes da RO, numa data a ser marcada.

O Sr. Nilo Diniz, ao comentar a tramitação da matéria do item 7.4, sobre Educação Ambiental, ressaltou a 
sua  importância  para  as  atividades  do  Órgão  Gestor  da  Política  Nacional  de  Educação  Ambiental 
(MMA/MEC). 

http://www.mma.gov.br/port/conama/reuniao/dir1129/Pauta96RO25e26nov09.pdf


No item 7.4, o Sr. Álvaro De Angelis solicitou urgência e propôs a regulamentação de uma resolução para 
“cerrado de altitude”. A Sra. Marília Marreco esclareceu que o CIPAM não é espaço para essa proposta. O 
diretor do Conama propôs que o Sr Álvaro apresente uma proposta de Resolução ao Conama, que será 
encaminhada ao Ministério do Meio Ambiente para apreciação e encaminhamentos, e posteriormente à 
Câmara Técnica correspondente. O Sr. Álvaro aceitou a proposta e afirmou que encaminhará, em nome da 
sociedade civil, uma minuta de proposta de resolução do assunto, para a qual solicitou apoio do MMA.

Sobre a Resolução de Dragagem, no item 7.5, Marília Marreco esclareceu que a revisão não alcançará toda 
a Resolução 344/04, mas apenas seu art. 9º, que já prevê a atualização da tabela, em cinco anos.   

No item 8.2, o Sr Álvaro Angelis diz ser contrário à moção apresentada. Argumentou que a ampliação da 
Unidade de Conservação de Proteção Integral prejudicaria as populações tradicionais ali estabelecidas. 
Perguntou sobre a  possibilidade de pedido de vista.  A presidente,  Sra.  Regina Gualda,  propôs que a 
argumentação e o pedido de vistas sejam levados à Plenária.  

3.2  – Grupo Assessor de Revisão do Regimento Interno-GARI 
Processo nº 02000.000951/2007-99- Grupo Assessor de Revisão do Regimento Interno do CONAMA, 
Portaria 168/2005. 
Informe sobre a conclusão dos trabalhos do GARI  e definição de data tentativa para realização  da Reunião  
Extraordinária na qual será analisado o novo Regimento Interno.

A Sra. Marília Marreco esclareceu o andamento do processo e apresentou três pontos que devem ser 
discutidos no CIPAM: 1) Definir se a análise jurídica deve ser feita pela CONJUR ou pela CTAJ; 2) Definir o 
instrumento de publicação do novo Regimento Interno, se Portaria Ministerial ou Resolução CONAMA e 3) 
Levar a questão ao Plenário, para que este decida o encaminhamento. O Sr. Álvaro lembra que na Reunião 
anterior  do CIPAM foi  proposta  uma Reunião específica do CIPAM juntamente  com o GARI,  que  não 
ocorreu. Ele questiona que a matéria seja encaminhada diretamente à consulta jurídica sem que tenha sido 
apreciada em primeira instância pelo CIPAM, conforme Regimento atual. 
Dr. Maurício Andrés lembra que está sendo definido o novo Regimento Interno do CNRH e propõe que seja 
feita uma comparação de ambas as propostas para compartilhamento dos trabalhos.
Ao final da discussão, concluiu-se que a matéria será encaminhada à CONJUR/MMA, para avaliação das 
questões legais envolvidas, com posterior apreciação pelo CIPAM.

4.Informes
Resolução nº 401/2008, sobre pilhas e baterias. Ao ser questionada pelo Sr. Marco Antônio Caminha, a Drª 
Regina Gualda informa que o MMA apresentará, em Regime de Urgência, (cf §3º do art 14 do RI), proposta 
de Resolução que revoga, por ilegalidade, o parágrafo único do artigo 16 daquela Resolução.
O conselheiro De Angelis  argumentou que esse pedido de urgência contrariaria  acordo feito  com os 
segmentos, segundo o qual sempre que o MMA tivesse esse tipo de iniciativa discutiria previamente. A 
presidente explicou que era justamente isso que a Secex estava fazendo nesta reunião do CIPAM, sem 
prejuízo  de  novo  diálogo  a  respeito,  com cada um dos  segmentos no  dia  24/11,  véspera  da  reunião 
ordinária.

5.Assuntos gerais

6.Encerramento
A reunião foi encerrada às 16h30.
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